

## CALZADO SEGARRA

El mejor calzado para Caballero

(Cosido Goodyear)

18 PIS.  
Y SE LIMPIAN GRATIS

## TAMBIEN DE SEGARRA

Zapatos blancos para señoras, niños y caballeros desde 4 pesetas en adelante.

La Mayor producción de España

Depósito: CASA MONTIEL

C. LUCHS

LORCA

Agente de venta de la pistola

ASTRA



La Reglamentaria en el Ejército.—La Pistola que inspira confianza por su seguridad y TRIPLE seguro.—Carencia absoluta de encasquiamientos y de accidentes.—La mejor de todas para la defensa.

Se facilitan rápidamente documentación, licencia y guía, para las pistolas

“ASTRA”

Camino adelante

## EL MÉDICO INCIPIENTE

Tuvo lugar en los últimos días de la anterior semana el debate sobre el Estatuto catalán, y el que haya leído en «El Sol» los discursos de los últimos oradores que en el trascendental asunto han intervenido, habrá visto con satisfacción que la República Española tiene hoy a su favor un relieve que sabrán en su día elevar el régimen naciente a la altura que merece.

Verdad es que hasta la fecha, el Gobierno Azaña ha venido demostrando desde que se constituyó que si los hombres de primera fila de la República eran los que constituían ese Gabinete, el porvenir de la República no podía ser más desolador. Sólo una figura se destacaba entre ellos, Azaña, que como entre los ciegos el tuerto es rey, había adquirido cierta preponderancia por algunos irreflexivos exagerada. Pero es el caso que después del debate sobre la totalidad, de ese proyecto, la figura política del fracasado autor de «La Corona» ha quedado tan reducida, tan minúscula, como a los ojos de experto tasador queda un trozo de culo de

vaso por bien tallado que aparezca, al lado de un diamante legítimo. Como personalidades, muy respetables las de los señores que forman el Gobierno, como políticos, como gobernantes, unas medianías tan medianas, que a los que somos republicanos netos, probados, sin trampa ni cartón, nos hacía estremecer el desengaño sufrido, mejor dicho, la decepción experimentada.

La labor del Gobierno desde que el expresidente del Ateneo de Madrid se encargó de dirigirla, aun en contra de los propios deseos del dirigente, ha sido desastrosa. No ha habido ni átomo de mala intención en el obrar, exacto; pero en cambio ha existido una incompreensión, una torpeza tan grandes, que han desviado la marcha de la República de los verdaderos cauces que para su consolidación debió seguir desde el primer día. Este es precisamente, el grito de España entera.

Figurémonos a un médico que, afortunado en los primeros pasos de su carrera, se le entrega un enfermo para que diagnostique y lo someta a

ZAPATERIA

## LA ECONÓMICA

Selgas 20. Casa Cristóbal  
Zapatos para Caballero, color y

negro, a PESETAS

15, 16 y 17.50

los de este último precio, Cosido Goodyear lo más selecto en su clase.

Corolarios

## El que desorbitó la discusión

En la charla diaria que, de una a dos, sostenemos los camaradas de LA TARDE sobre motivos de la Prensa, recién rotas las fajas del cambio, bien saben ellos como apreció y la intervención del señor Hartado en la discusión del Estatuto. Este catalán de altos méritos, si encauzando la discusión por el álveo de la política ha obedecido a una táctica suya o sugerida, prestó un deservicio a la causa de Cataluña y a la de la República; si el suyo fué un acto de esos independientes de la libre determinación de la voluntad, prestó igualmente un ilíco servicio a la Patria. Enfocado su discurso bajo cualquiera de los dos distingos que los filósofos hacen (acciones de hombre y acciones humanas), la responsabilidad que ante su conciencia y ante la Historia ha contraído es abrumadora.

El debate, la oposición, el contraste, son necesarios y fundamentalmente la razón de ser de las democracias; pero exclusivizar estas necesidades a una trayectoria meramente política, a un liviano antagonismo, supone el olvido de como el momento es crítico para Cataluña y para la República.

Que en la fiesta de circo hayamos visto por vez primera a Azaña acosado y vacilante; a Lerroux definido y árbitro del momento, definitivamente consagrado como primera figura; a Maura convertido de principiante con gran porvenir en político parlamentario temible... es, aún interesante y motivando emoción, algo que en los españoles no debe despertar más que

tratamiento. El médico reconoce, examina; el caso es difícil, pero da su diagnóstico al fin y empieza el tratamiento con el mayor entusiasmo. Los resultados no responden en la medida que se esperaba, el enfermo no

un interés «pí» dico. Lo primario es que el Estatuto y los estatutos, sin más obstáculos que los naturales de un libre examen, dando holgura a la ciudadanía consciente, restituyan a España a un vivir político concordante con su naturaleza física; disponiéndola a aquellos perfeccionamientos de íntima convivencia, que tonificándola como organismo nacional, la capaciten para ejercer en el mundo aquella función de ejemplaridad a que la obligan antecedentes imborrables y un destino de responsabilidades ante el cual no cabe opción.

Que caiga este gobierno y venga otro no debería causarnos zozobra, si todo se redujese a facilitar mejor senda, soluciones más rápidas y convenientes; pero ¿substituidos estos gobernantes actuales, implicará que los que les sucedan traen el común denominador que se ha de dar a la suma de las valencias representadas por los numeradores regionales, hasta llegar a obtener la unidad?

Porque debe partirse de una base fundamntalísima: Que aunque el Estatuto que se discute es para Cataluña concretamente; y de momento, en estos debates lo que se está echando es la solera de la República y de una nueva España.

Discútase un día y otro; aquilátese todo cuanto convenga; pero que las sesiones del jueves y del viernes no se repitan... Política, sólo política, no.

JOAQUIN MARTINEZ PERIER

cura, más bien, se agrava aunque lentamente. El médico sigue confiando, persiste en su opinión y en su tratamiento. Surge una complicación y el doctor la ataca de frente y consigue atajarla en su progreso y disminuyen

sus efectos. Se presenta otra y otra, que son atacadas con la misma valentía y el triunfo es del médico. Pero como estas complicaciones no son más que efectos de la causa y la causa subsiste porque el médico se equivocó lamentablemente en el diagnóstico y no lo ve por incapacidad y engreído por sus efímeros triunfos, el enfermo cada día se debilita más a pesar de su robusta naturaleza, hasta que al surgir otra nueva complicación de más gravedad que las anteriores, médicos más expertos, de ciencia más sólida, más profunda, se le echan encima para decirle:—¿Pero qué está usted haciendo, señor galeno? ¿No ve usted que su diagnóstico fué equivocado desde el primer instante? ¿No ve usted que como consecuencia de su equivocación el tratamiento es inadecuado? Y la familia del paciente, gozosa, ha visto que aún hay médicos, verdaderos médicos que pueden salvar al querido enfermo que aún cuenta con energías sobradas para robustecerse y entrar en el goce de la plena salud, para los que con mal disimulada alegría lo veían desfallecer, alabando, hipócritas, la inexperiencia, la incapacidad y el engreimiento del médico incipiente.

JUAN DEL PUEBLO

## Hoy se hace justicia

Al sobreeser la Audiencia de Murcia la causa seguida por el Sr. Para Vico, Alcalde de Lorca, contra don Joaquín Ruiz Romera, Maestro Nacional en este caserío, me es muy grato felicitarlo, como igualmente a las autoridades que en este asunto han intervenido; lo que demuestra que al este día en este mismo diario su artículo titulado «INTOLERABLE» fué guiado de su espíritu profesional a protestar del abandono que había y hay en la Enseñanza por parte de las autoridades locales.

Es muy doloroso que cuando un Maestro Nacional como el Sr. Ruiz Romera, que tiene toda su vida consagrada a la escuela, e incansable en la labor tan grande que desempeña, en vez de premiarlo que es lo que se merece, se le ocasionen grandes perjuicios y se trate de procesarlo.

¡Qué buena obra hubieran hecho no habiéndose llevado de las pastas, y reparando las faltas que el citado Sr. Ruiz les atribuya.

FRANCISCO RUIZ

Almendricos 5 Junio 1932

Suscribase a la Revista «El Consultor de los Bordados» la más importante de cuantas al dibujo se dedican.

En esta Administración se pueden ver número de muestra y la colección de magníficos cuadernos únicos en el arte del bordado.